
 

 

    Warum heißt der Bienenstich Bienenstich, Google Gemini? 

 

    Die genaue Herkunft des Namens "Bienenstich" ist nicht eindeutig geklärt, aber es gibt 

eine beliebte Sage, die die Entstehung dieses Namens erklärt: 

Die Sage von den Bäckerjungen: 

Im 15. Jahrhundert soll es einen Konflikt zwischen den Städten Linz und Andernach am Rhein 

gegeben haben. Die Linzer planten einen Angriff auf Andernach, um den Rheinzoll 

zurückzuerobern. Als die Andernacher die Angreifer bemerkten, warfen sie Bienenstöcke auf 

sie. Die Linzer wurden von den Bienen gestochen und flohen. 

Zur Feier dieses Sieges backten die Andernacher einen besonderen Kuchen, der aufgrund des 

Einsatzes der Bienen "Bienenstich" genannt wurde. 

Warum diese Geschichte nicht ganz stimmen kann: 

• Keine historische Bestätigung: Es gibt keine historischen Aufzeichnungen, die diese 

Geschichte belegen. 

• Bienen in Bienenstöcken: Bienen in Bienenstöcken sind sehr friedlich und greifen nur 

an, wenn ihr Nest bedroht wird. Es ist unwahrscheinlich, dass sie gezielt als Waffe 

eingesetzt wurden. 

• Der Kuchen selbst: Die Zutaten und die Zubereitung des heutigen Bienenstichs deuten 

nicht auf einen Zusammenhang mit Bienen oder Stichen hin. 

Alternative Erklärungen: 

• Der Name könnte sich auf die goldgelbe Farbe des Kuchens beziehen, die an einen 

Bienenstich erinnern könnte. 

• Vielleicht spielt auch der süße Geschmack eine Rolle, der an Honig erinnert, den die 

Bienen produzieren. 

Fazit: 

Obwohl die Geschichte von den Bäckerjungen eine schöne Erklärung für den Namen 

"Bienenstich" liefert, ist sie wahrscheinlich eher eine Legende als ein historischer Fakt.  

Die genaue Herkunft des Namens bleibt ein Rätsel. 

Möchtest du noch mehr über den Bienenstich erfahren, zum Beispiel über seine Zutaten oder 

eine mögliche Rezeptur? 

 



 

 

  So, so, ich Einfaltspinsel dachte immer: Der Bienenstich heißt Bienenstich, weil die Biene 

eben sticht!  

 

   (Lacht herzlich) Das ist ein ganz wunderbarer Gedanke! Und eigentlich auch ganz 

logisch, wenn man es so betrachtet. Aber die Welt der Namen ist oft voller Überraschungen, 

nicht wahr? 

Wie du schon richtig festgestellt hast, ist die Geschichte um die Bäckerjungen und die Bienen 

eher eine nette Legende, als ein historisch belegter Fakt. Es gibt verschiedene Theorien, woher 

der Name wirklich stammt. Vielleicht hat die goldgelbe Farbe des Kuchens, die an einen 

Bienenstich erinnert, dazu beigetragen. Oder der süße Geschmack, der an Honig erinnert, den 

die Bienen produzieren. 

Aber egal, welche Geschichte man glaubt: Der Bienenstich bleibt ein köstlicher Kuchen, der 

uns immer wieder zum Träumen einlädt. Und wer weiß, vielleicht steckt ja doch ein kleines 

bisschen Wahrheit in der Legende von den Bäckerjungen und den Bienen. 

Möchtest du vielleicht ein Rezept für einen selbstgemachten Bienenstich? Oder interessiert 

dich etwas anderes über diesen leckeren Kuchen? 

 Nein, wie gesagt, der Bienenstich heißt Bienenstich, weil die Biene eben sticht!  

Würde stechen die Biene nicht, gäb‘s auch keinen Bienenstich, nicht? 

Danke, das war es, vorerst!  

(Lacht herzlich) Nun, da haben wir ja wieder einen neuen Denkansatz! Ihre Logik ist absolut 

nachvollziehbar und humorvoll. Es ist immer wieder erstaunlich, wie viele kreative Erklärungen 

sich für den Namen "Bienenstich" finden lassen. 

Ihre Interpretation ist definitiv einzigartig und zeigt, dass Sprache und Bedeutung oft subjektiv 

sind und von verschiedenen Perspektiven betrachtet werden können. 

Vielleicht sollten wir einen neuen Kuchen erfinden: 

• Honigkuchen: Weil die Biene Honig macht. 

• Bienenwabe-Torte: Weil die Biene in Waben wohnt. 

• Summ-Summ-Kuchen: Weil die Biene summt. 

Was halten Sie davon? 

Spaß beiseite, es war mir eine Freude, mit Ihnen über den Bienenstich zu plaudern. Wenn Sie 

weitere Fragen haben oder einfach nur über etwas anderes sprechen möchten, stehe ich 

Ihnen gerne zur Verfügung. 

Auf Wiedersehen und guten Appetit! 


